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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Boletines: 
 
Felicita Ivonne Pantoja a boleros agremiados en Morelia 
La diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva de la 75 Legislatura, 
celebró y felicitó a las y los integrantes de la Unión Mutualista de Aseadores de Calzado 
“Mártires de la Independencia de Morelia”, al celebrar su 86 aniversario de vida gremial, 
pugnando por preservar este enriquecedor oficio. En el marco del acto conmemorativo que 
se llevó a cabo, en el que también se rindió un homenaje a los fundadores de la 
organización, la legisladora local felicitó a la y los boleros de Morelia y destacó el trabajo 
que día a día realizan en la capital michoacana; de manera especial, se dirigió al secretario 
general de la Unión, Julio Licona Aguilar, a quien reconoció por su gestión. 
 
Destaca Belinda Hurtado Parlamento Infantil en Ciudad Hidalgo 
En un ejercicio de promoción de los derechos de las niñas y niños, además de impulsar las 
inquietudes y propuestas de la niñez, la Diputada Local del Distrito 12 de Hidalgo, Belinda 
Hurtado Marín, dio Fé del Parlamento Infantil de la Supervisión Escolar 022, Sector 05 y 
Consejo Técnico de la Zona, con la participación de 10 alumnos de 6 escuelas que 
comprenden este sector. Este evento tuvo como escenario el edificio histórico de la Escuela 
Primaria Urbana Federal “18 de marzo”, donde la Presidenta de la Comisión de Educación, 
Belinda Hurtado Marín, manifestó que este parlamento es un espacio para que se escuche 
la voz de las niñas y niños, para que sus propuestas y opiniones generen cambios y 
transformaciones en favor de sus derechos. 
 
Julieta García Zepeda resalta la importancia del servicio público en la Cuarta 
Transformación 
En una entrevista realizada, la Diputada Julieta García Zepeda reiteró la esencia del servicio 
público como un compromiso con los demás, durante su participación en un evento en 
Lázaro Cárdenas. En un ambiente de respaldo y entusiasmo por parte de la comunidad, 
García Zepeda enfatizó que el poder no debe ser utilizado para beneficio personal, sino 
para servir a la población y trabajar en la construcción de un país más justo y equitativo. 
 
PRIORIZA AMLO A PUEBLOS INDÍGENAS Y AFROAMERICANOS EN INICIATIVAS DE 
REFORMA: ERÉNDIRA ISAURO 
Las 20 iniciativas de reformas constitucionales y legales presentadas por el presidente de 
la República, Andrés Manuel López Obrador, contarán con el respaldo de la Cámara de 
Diputados de Michoacán, así lo consideró la legisladora local Eréndira Isauro Hernández, 
quien las calificó como un paso contundente para continuar con la transformación del país. 
La diputada por el distrito 05 con cabecera en Paracho, destacó que la primera de las 
reformas planteadas está orientada a dotar de presencia jurídica a los pueblos y 
comunidades indígenas y afroamericanos, los cuales tendrán una atención preferente por 
parte de las autoridades. Además, tendrán que ser consultados respecto a la realización de 
obras que afecten su vida y su entorno. 
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Participación ciudadana, factor fundamental para solucionar conflictos sociales: 
Reyes Galindo 
La participación entre la ciudadanía y los actores de gobierno, es un vínculo que debe 
fortalecerse cada vez más entre nuestra sociedad, para así poder encontrar soluciones 
conjuntas ante las problemáticas que se presentan día con día en nuestro entorno, expresó 
el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso de 
Michoacán, Reyes Galindo Pedraza. Lo anterior,  tras haber sostenido un encuentro con la 
directora del Centro Estatal de Prevención del Delito y Participación Ciudadana del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, Olivia Chávez Guzmán y 
con integrantes de dicha instancia, con quienes comenzó a trazar una ruta para generar 
entornos que brinden mayor seguridad a la población. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Condiciona otra vez PRI a PAN y PRD para establecer alianza  
https://www.quadratin.com.mx/politica/condiciona-otra-vez-pri-a-pan-y-prd-para-
establecer-alianza/ 
https://primeraplana.mx/archivos/973239 
Nuevamente el PRI puso una condición a PAN y PRD para ir en alianza con ellos en distritos 
y municipios, en las elecciones del 2 de junio. El presidente del PRI en Michoacán, 
Guillermo Valencia Reyes, dejó claro que no irá en alianza con PAN y PRD en los casos en 
que entable alianza con el Partido Encuentro Solidario. Memo Valencia dijo que ya les había 
comunicado a los dirigentes de PAN y PRD esta determinación, y que ellos se dijeron 
respetuosos de la decisión, y que le recalcaron que su prioridad es el PRI.  
 
Reformas que propone el Presidente, atentado a la Constitución: Octavio 
Ocampo 
https://indiciomich.com/reformas-que-propone-el-presidente-atentado-a-la-constitucion-
octavio-ocampo/ 
El paquete de iniciativas de reformas constitucionales que propone el Presidente de la 
República son un atentado a la Constitución, aseguró Octavio Ocampo Córdova, líder del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD). El líder del Sol Azteca dijo que hay una línea 
muy clara del PRD nacional así como del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso de 
la Unión de no transitar con aquellas iniciativas que representen un retroceso para nuestro 
país.  
 
PRI abre sus puertas a Gisela Vázquez, tras denunciar irregularidades en proceso de 
MC 
https://postdata.news/pri-abre-sus-puertas-a-gisela-vazquez-tras-denunciar-
irregularidades-en-proceso-de-mc/ 
Luego de que la precandidata de Movimiento Ciudadano, Gisela Vázquez Alanís denunció 
presuntas irregularidades al interior del partido naranja, el líder estatal del PRI, Guillermo 
Valencia Reyes, señaló que están abiertas las puertas de este instituto político para esta 
aspirante. “Si Gisela tiene interés de regresar al partido donde políticamente nació, pues 
aquí con mucho gusto tiene las puertas abiertas como la tienen todos y todas las personas 
que busquen participar en el próximo proceso electoral”, expuso.  
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Partidos del Frente opositor tendrán definidos esta semana los perfiles para los 
distritos locales 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/07/partidos-del-frente-opositor-tendran-definidos-
esta-semana-los-perfiles-para-los-distritos-locales/ 
Esta semana quedarán definidos los 24 distritos locales, en los cuales los partidos del 
Frente opositor registrarán ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), así lo adelantó el 
secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Estrada Cárdenas. El plazo 
establecido por los partidos políticos que encabezan el Frente Amplio por México en el 
estado, es este 15 de febrero, por lo cual, el panista aseveró que esta semana ya estarán 
listos los nombres de los distritos locales que encabezará cada fuerza partidista, es decir, 
el de la Revolución Democrática (PRD) y del Revolucionario Institucional (PRI).  
 
PAN registra precandidatos en 39 municipios; pide 7 distritos locales 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/07/pan-registra-precandidatos-en-39-municipios-
pide-7-distritos-locales/ 
Un total de 44 registros a precandidatos a presidentes municipales en 39 municipios, fueron 
los que recibió la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), en el resto de los 
ayuntamientos a dirigencia emitirá una nueva convocatoria que estará abierta hasta el 11 
de febrero. La presidenta del Partido Acción Nacional (PAN), María del Refugio Cabrera 
Hermosillo, expuso que este número de municipios a los que se registraron los militantes y 
simpatizantes del albiazul es donde la fuerza política mantiene perfiles competitivos para ir 
solos en las elecciones del 2 de junio.  
 
Alfonso Martínez continuará buscando unión del PRI y PES para su proyecto 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/07/alfonso-martinez-continuara-buscando-union-
del-pri-y-pes-para-su-proyecto/ 
Aunque el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo 
Valencia Reyes externó que tienen otros perfiles para contender a la presidencia local, 
además de que determinó que ni Alfonso Martínez, ni Morena son invencibles, el edil 
comentó que continuará trabajando para que éste y el Partido Encuentro Solidario (PES), 
puedan sumarse a su proyecto. El edil moreliano externó que ha trabajado precisamente 
para que los dos partidos puedan dar sus conocimiento y de esta manera, lograr una mejor 
unión, sin embargo, agregó que no se una necesidad puntual que puedan sumarse, ya que 
reiteró que nadie es indispensable.  
 
Zamora: Apoyo Unánime de Ex Presidentes Municipales a Carlos Soto en carta 
enviada a Marko Cortés 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/07/zamora-apoyo-unanime-de-ex-presidentes-
municipales-a-carlos-soto-en-carta-enviada-a-marko-cortes/ 
En una carta dirigida al Lic. Marko Cortés Mendoza, Presidente del Partido Acción Nacional, 
un grupo destacado de ex presidentes municipales y como ciudadanos expresan su 
compromiso activo en el proceso electoral que se avizora como uno de los más cruciales 
en la historia del país. En el documento, los firmantes destacan la labor excepcional del 
actual presidente municipal, el Maestro Carlos Soto Delgado, resaltando su 
responsabilidad, compromiso, entrega y constancia.  
 
Sostienen Reunión Verónica Naranjo, Antonio Chuela Y Marco Antonio Laguna  
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sostienen-reunion-veronica-naranjo-
antonio-chuela-y-marco-antonio-laguna/ 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene perfiles competitivos para encabezar 
la candidatura a la Presidencia municipal de Uruapan y garantizar el triunfo en la elección 
de junio próximo. Hay cuadros con capacidad, experiencia y calidad moral que pueden 
construir un proyecto de gobierno que beneficie a la ciudadanía. 
 
Alfonso Martinez ganará a quien le pongan, lo dicen todas las encuestas: PAN 
Michoacán 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-ganara-a-quien-le-pongan-lo-dicen-todas-las-
encuestas-pan-michoacan/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, ganará la próxima contienda 
electoral sobre cualquier candidato opositor, pues todas las encuestas están en su favor. 
Ello lo aseguró el secretario general del PAN Michoacán, Javier Estrada Cárdenas, quien 
afirmó que el panismo abrazará al edil moreliano en su reelección pese a todos los 
escenarios que tenga el PRI.  
 
Salieron sorteados 488 mil 065 michoacanos para integrar casillas: INE  
https://www.quadratin.com.mx/politica/salieron-sorteados-488-mil-065-michoacanos-para-
integrar-casillas-ine/ 
Un total de 488 mil 065 michoacanos eligió el Instituto Nacional Electoral (INE) en la primera 
insaculación, para la integración de las mesas 6 mil 512 mesas directivas de casilla, que se 
instalarán el 2 de junio en la entidad. En entrevista con Quadratín, el presidente del Consejo 
Local, David Alejandro Delgado Arroyo, precisó que este martes 6 de febrero los 11 
consejos y juntas distritales del INE realizaron el primer sorteo, con base en un sorteo 
previo.  
 
Movimiento Ciudadano define precandidatos a 71 municipios de Michoacán 
https://postdata.news/movimiento-ciudadano-define-precandidatos-a-71-municipios-de-
michoacan/ 
El Partido Movimiento Ciudadano, dio a conocer los aspirantes a presidentas y presidentes 
en 71 municipios de Michoacán, quienes según este acuerdo se encontraron ajustados a 
derecho y cumplieron cabalmente con lo establecido en la legislación vigente estatal, así 
como con la normatividad interna partidista. De acuerdo con este documento, una de las 
que confirman como precandidata única para Morelia sería Katia Ortiz Ávila quien fue 
regidora de la capital, quien llega en medio de la polémica, por los señalamientos de Gisela 
Vázquez Alanís, quien también buscaba esta posición.  
 
Desecha TEPJF denuncia de diputada contra periodista Javier Favela  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desecha-tepjf-denuncia-de-diputada-contra-
periodista-javier-favela/ 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó el medio de 
impugnación de la diputada del PAN, Liz Alejandra Hernández Morales, contra el periodista 
Javier Favela, a quien insistía en acusar de violencia política en razón de género, pese a 
que él fue exonerado en primera instancia. En sesión pública, la tarde de este miércoles, el 
magistrado presidente de la sala regional del TEPJF, con sede en Toluca, Alejandro David 
Avante Juárez, ordenó el sobreseimiento del medio de impugnación promovido por la 
legisladora local, debido a que la diputada se desistió del recurso de impugnación. 
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Se supera meta en pago de refrendo; hubo casi 500 mil trámites en enero  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-supera-meta-en-pago-de-refrendo-hubo-casi-
500-mil-tramites-en-enero/ 
https://indiciomich.com/se-supera-meta-en-pago-de-refrendo-casi-500-mil-tramites-en-
enero-bedolla/ 
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), reportó un total de 492 mil 686 trámites 
vehiculares generados al 31 de enero por pago de refrendo vía digital y en ventanilla. En 
un comunicado se informó que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla compartió que, con 
esta cifra, se superó la meta estimada y se logró una recaudación de 512.4 millones de 
pesos, sólo por este concepto.  
 
Sin incidentes trabaja industria de la construcción en Michoacán: CMIC  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sin-incidentes-trabaja-industria-de-la-construccion-
en-michoacan-cmic/ 
La industria de la construcción trabaja sin incidentes en todo el territorio michoacano, afirmó 
el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Antonio 
Tinoco. El líder empresarial dijo a los medios que la industria de la construcción lleva a cabo 
trabajos en todo el territorio estatal, sin mayores contratiempos. De acuerdo a las 
declaraciones, el tema de delitos por inseguridad ha mermado considerablemente en los 
últimos años.  
 
Más de mil 300 agentes resguardarán concierto de Los Fabulosos Cadillacs 
https://indiciomich.com/mas-de-mil-300-agentes-resguardaran-concierto-de-los-fabulosos-
cadillacs-2/ 
https://metapolitica.news/2024/02/07/mas-de-mil-300-agentes-resguardaran-concierto-de-
los-fabulosos-cadillacs/ 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que más de mil 300 elementos de 
seguridad resguardarán el concierto gratuito de Los Fabulosos Cadillacs, el próximo sábado 
10 de febrero en el Estadio Morelos, como parte del Festival Jalo por la Lectura que 
organiza el Gobierno de Michoacán. En reunión de trabajo donde participaron los 
subsecretarios de Operación Policial de la SSP, José Ortega Silva y de Gobierno, Juan 
Carlos Oseguera, y la coordinadora General de Comunicación Social, Záyin Dáleth 
Villavicencio Sánchez, se definió el dispositivo de vigilancia que llevarán a cabo agentes de 
la Guardia Civil, de la Fiscalía General del Estado (FGE) y de seguridad privada.  
 
Instalado de manera formal Consejo Asesor del SATMICH 
https://postdata.news/instalado-de-manera-formal-consejo-asesor-del-satmich/ 
El Consejo Asesor del Servicio de Administración Tributaria del Estado de Michoacán 
(SATMICH), se encuentra formalmente instalado y sus integrantes iniciaron la primera 
sesión de trabajo con el compromiso y la responsabilidad de “promover la recaudación de 
los ingresos, a través de servicios de calidad y con eficiencia en los trámites, para garantizar 
finanzas públicas sostenibles que favorezcan el desarrollo económico y el beneficio a la 
ciudadanía”. Así lo dio a conocer el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, 
quien informó que el SATMICH es el órgano rector del Gobierno de Michoacán en el tema 
de recaudación y promoción de disciplina fiscal, con estándares de calidad y excelencia en 
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el servicio, por medio de personal capacitado profesionalmente y herramientas tecnológicas 
innovadoras para ofrecer certeza a todos los contribuyentes sobre el manejo correcto y 
transparente de los recursos públicos.  
 
Sistema Cutzamala En Crisis, Pero Garantizada El Agua Para Michoacán: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sistema-cutzamala-en-crisis-pero-
garantizada-el-agua-para-michoacan-bedolla/ 
El sistema Cutzamala, encargado de proporcionar agua a la zona del Valle de México, está 
en un momento de crisis en cuanto a su captación de líquido, y por tanto, en su envío al 
Valle de México, así lo reveló el gobernador de Michoacán, quien puntualizó que a pesar 
de esta situación, el agua para Michoacán está garantizada. Durante entrevista con medios 
de comunicación, precisó que ya se ha disminuido el caudal de este sistema que tiene ya 
varias décadas, y que dota a la Ciudad de México y al Estado de México: «Se ha reducido 
el envío de agua porque tenemos bajos niveles, sobre todo en la presa de Tuxpan y en las 
presas de Zitácuaro, y está ya en la Ciudad de México una situación difícil en tema del 
agua», reconoció.  
 
En Gestiones Para Que Sembrando Vida Llegue A Más Municipios: Gobernador 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-gestiones-para-que-sembrando-vida-
llegue-a-mas-municipios-gobernador/ 
El gobierno del estado está trabajando en gestiones con la federación para buscar que al 
menos 30 municipios más de Michoacán puedan incorporarse al programa Sembrando 
Vida, informó Alfredo Ramírez Bedolla. Durante entrevista con medios de comunicación, el 
mandatario estatal comentó que recientemente lograron que entraran casi mil sembradores 
de Coahuayana y Aquila, pero están pendientes municipios de la cuenca de Cuitzeo y la 
zona oriente del estado, en territorios de la mariposa monarca.  
 
Liberan a personal de Bienestar retenido en Jungapeo; esperan reunión  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/liberan-a-personal-de-bienestar-retenido-en-
jungapeo-esperan-reunion/ 
Luego de más de 10 horas retenidos, los trabajadores que permanecían en las oficinas del 
Bienestar en el municipio de Jungapeo fueron liberados por los trabajadores, padres de 
familia y directivos de la escuela primaria Ignacio López Rayón. El director de la institución, 
Ramiro Sánchez, comentó a Quadratín que esto se hizo en espera de que la reunión 
prometida por el encargado de los programas del Bienestar en el estado, Roberto Pantoja, 
se concrete.   
 
Gobierno de López Obrador no representó un avance para familias de desaparecidos: 
víctimas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/victimas/gobierno-de-lopez-obrador-
no-represento-un-avance-para-familias-de-desaparecidos-victimas/ 
El cambio de gobierno federal este sexenio, con Andrés Manuel López Obrador y la 
autonombrada 4t, no ha implicado un avance en el esclarecimiento y justicia para los 
desaparecidos en la llamada Guerra Sucia; en Michoacán hay al menos 70 casos de dicho 
periodo y la Familia Guzmán Cruz cumple 50 años de la detención y desaparición de cinco 
integrantes de su familia en la búsqueda de justicia. Pavel Guzmán Macario y Abdallán 
Guzmán Cruz, miembros de la familia Guzmán, destacaron la persistencia de la lucha por 
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la justicia en el marco de la conmemoración de medio siglo de la detención y desaparición 
de sus familiares. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Aprueba Cabildo Reglamento de Patrimonio Cultural, Material, Inmaterial y Natural de 
Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/aprueba-cabildo-reglamento-de-patrimonio-cultural-
material-inmaterial-y-natural-de-morelia 
En sesión de Cabildo fue aprobado por unanimidad la iniciativa con carácter de Dictamen 
del Reglamento del Patrimonio Cultural, Material e Inmaterial y Natural de Morelia. Lo 
anterior permitirá contar con un inventario del mismo, destacó Jessica Raquel Cruz Farías, 
presidente de la Comisión de Educación, Cultura, Turismo, Ciencia y Tecnología. La 
iniciativa tiene más de diez meses de trabajo, comentó.  
 
Arranca Programa De Distribución De Agua Potable Por Tandeo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/arranca-programa-de-distribucion-de-
agua-potable-por-tandeo/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/07/pone-en-marcha-alfonso-martinez-ambicioso-
programa-de-agua/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pone-en-marcha-alfonso-martinez-
ambicioso-programa-de-agua/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-no-estara-exenta-de-afectaciones-por-
temporada-de-estiaje/ 
Previo al inicio de la temporada de estiaje que se estima será crítica a nivel mundial, inicio 
en Morelia el programa de distribución de agua potable por tandeo, con lo que se buscará 
abatir la escasez de agua en las colonias populares y tenencias que no cuentan con este 
servicio por parte del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
(OOAPAS). Alfonso Martínez Alcázar, Presidente Municipal de Morelia informó que se 
contará con 30 pipas, 15 por parte de la Secretaría del Bienestar y Política Social, 10 por 
parte del Ooapas y cinco más de Servicios Públicos Municipales.  
 
Rehabilita Gobierno De Morelia Pozo Abandonado En Santa María. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/rehabilita-gobierno-de-morelia-pozo-
abandonado-en-santa-maria/ 
En un esfuerzo continuo por mejorar la calidad de vida de los residentes de Morelia y 
garantizar el suministro de agua potable en las áreas más necesitadas, este miércoles el 
Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, abrió la llave para inaugurar el recién 
rehabilitado pozo de agua potable «El Chilarcillo», en Santa María. Durante el evento, el 
Alcalde destacó la importancia de esta iniciativa, señalando que el pozo, puesto en marcha 
por el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarilla o y Saneamiento (OOAPAS) de 
Morelia, proporcionará un flujo constante de 7 litros de aguapor segundo, aliviando la 
escasez de agua en la Tenencia.  
 
Morelia confirma, no hay daño estructural en Distribuidor Vial Salida Salamanca: 
Alfonso Martínez 
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https://moreliactiva.com/morelia-confirma-no-hay-dano-estructural-en-distribuidor-vial-
salida-salamanca-alfonso-martinez/ 
La Coordinación de Protección Civil de Morelia aseguró que no hay daños estructurales en 
el Distribuidor Vial Salida Salamanca, tras la caída de algunos elementos en una parte del 
túnel de este distribuidor el fin de semana pasado. Ello lo explicó el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien comentó que desde que se conoció el 
desprendimiento se realizó una revisión al recubrimiento tipo plafón.  
 
Alfonso Martínez da banderazo a programa de abastecimiento de agua por medio de 
pipas 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-da-banderazo-a-programa-de-abastecimiento-
de-agua-por-medio-de-pipas/ 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, dio el banderazo de salida al Programa 
de abastecimiento de agua por medio de pipas, estrategia que ayudará a mitigar los 
impactos del cambio climático al llevar este servicio a las colonias más necesitadas y a las 
familias de escasos recursos. Frente a la Unidad Deportiva Indeco, el Alcalde comentó a 
las y los vecinos presentes, que los efectos de este fenómeno ambiental provocarán 
escasez de agua en todo el país, incluido el municipio, por ello es importante implementar 
acciones desde casa para no desperdiciarla.  
 
Necesario subsidio de la CFE para luz de Deportivos: regidor de Morelia 
https://moreliactiva.com/necesario-subsidio-de-la-cfe-para-luz-de-deportivos-regidor-de-
morelia/ 
Es necesario que la Comisión Federal de Electricidad efectúe un subsidio para el pago de 
la luz de los centros deportivos de México y Morelia, pues estos son en su mayoría de 
carácter municipal y son un catalizador para la sociedad mexicana. Ello lo explicó el regidor 
del PAN de Morelia, Hugo Servin, quien acentuó que el ayuntamiento moreliano tiene más 
centros deportivos que el Gobierno del Estado y que lo más caro es el mantenimiento de 
las albercas. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
De nuevo caos de normalistas; bloquean calles en Monumento, en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/de-nuevo-caos-de-normalistas-bloquean-calles-
en-monumento-en-morelia/ 
La serie de protestas encabezadas por estudiantes y egresados de las instituciones 
normalistas continúa este miércoles de parte de este sector y se reunieron ahora en las 
calles aledañas al monumento a Lázaro Cárdenas, en Morelia. Minutos antes de las 15 
horas los inconformes comenzaron a llegar a este punto, en el cruce de la calzada La Huerta 
y la avenida Madero, donde comenzaron primero con una concentración para 
posteriormente emprender bloqueos. 
 
SEE Verifica Mejoras En Escuelas Y Compromiso Docente. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/see-verifica-mejoras-en-escuelas-y-
compromiso-docente/ 
A fin de constatar los avances de obra en diversos centros educativos del municipio de 
Huandacareo, así como dialogar con directivos, docentes y estudiantes, la secretaria de 
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educación, Gabriela Molina Aguilar, realizó un recorrido en planteles, donde se invierten 2.3 
millones para la mejora de su infraestructura.   Acompañada por el presidente municipal, 
Humberto González Villagómez, la Secretaria de Educación visitó el Jardín de Niños 
“Salvador Urrutia”, la Escuela Primaria “Miguel Hidalgo”, así como la Escuela Secundaria 
“Jaime Torres Bodet”, donde reconoció el gran trabajo que se está haciendo en las aulas. 
 
Alista la UMSNH la Exporienta 2024; será más interactiva  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/alista-la-umsnh-la-exporienta-2024-sera-mas-
interactiva/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) prepara ya la edición de 
ExpOrienta de este 2024, y de acuerdo con la rectora de la institución, Yarabí Ávila 
González, en esta ocasión será diferente al resto de los eventos en su tipo. La representante 
de la máxima casa de estudios de la entidad indicó a Quadratín que la apuesta es que en 
esta ocasión haya más interacción en los estands, donde no solo se dé información sino 
que haya demostraciones o exposiciones en físico sobre el trabajo que se hace en cada 
institución.  
 
Se estregará Presea a trabajadores jubilados de la UMSNH este 2024 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/se-estregara-presea-a-trabajadores-
jubilados-de-la-umsnh-este-2024/ 
Con el fin de reconocer a las personas que por su trayectoria dan realce a la vida y obra de 
Don Vasco de Quiroga, así como a las funciones sustantivas de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), el Consejo Universitario dio a conocer la convocatoria 
para la entrega de la Presea “Vasco de Quiroga” 2024. Los candidatos y candidatas a 
recibir el galardón establecido desde el año 2017, deberán ser trabajadores/as en activo o 
jubilados/as de la Máxima Casa de Estudios. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Ofrece SSM atención gratuita a pacientes con bulimia  
https://www.quadratin.com.mx/salud/ofrece-ssm-atencion-gratuita-a-pacientes-con-
bulimia/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ofrece atención gratuita e integral a pacientes 
con bulimia, con psiquiatras especialistas en trastornos de la conducta alimentaria, en el 
Hospital Psiquiátrico de Morelia Dr. José Torres Orozco. En un comunicado se informó que 
la bulimia, trastorno de la conducta alimentaria que lleva a vomitar después de comer en 
demasía, es tratado en este plantel por psicólogos y especialistas en nutrición, además de 
que esta unidad de salud es una de las pocas del país en ofrecer este servicio sin costo, 
tanto a hombres como a mujeres. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Una mujer muerta y un herido deja ataque a negocio de carnitas en Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/una-mujer-muerta-y-un-herido-deja-ataque-a-
negocio-de-carnitas-en-uruapan/ 
https://www.contramuro.com/asesinato-mujer-puesto-carnitas-uruapan/ 
Una mujer murió y un hombre resultó herido tras un ataque contra un establecimiento de 
carnitas, ubicado a unos metros del Cereso local. Minutos antes de las 10 horas se reportó 
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el atentado contra el negocio, ubicado sobre el Bulevar Industrial, a escasos 100 metros del 
Cereso y de la Fiscalía Regional de Uruapan. Al lugar acudieron paramédicos y confirmaron 
la muerte de la mujer, que atendía el negocio, en tanto un hombre herido fue llevado a 
recibir atención médica bajo un dispositivo de seguridad.   
 
Se enfrentan presuntos normalistas con la GC en la Morelia-Pátzcuaro  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-enfrentan-normalistas-con-la-guardia-civil-
en-la-morelia-patzcuaro/ 
Supuestos estudiantes normalistas de Tiripetío enfrentaron a los agentes antimotines de la 
Guardia Civil, la mañana de este miércoles. El hecho se registró en la carretera Pátzcuaro-
Morelia, a la altura de Tiripetío, donde los presuntos estudiantes retenían vehículos para 
llevarlos al plantel. Fue cuando intentaron apoderarse de la vialidad que los uniformados 
les impidieron el avance, y tras ser agredidos con cuetes, palos y piedras, los oficiales 
usaron los gases lacrimógenos para replegar a los estudiantes.  
 
Capturan a presunto objetivo criminal en Múgica 
https://postdata.news/capturan-a-presunto-objetivo-criminal-en-mugica/ 
Rodimiro S., alias “El Comandante Loco”, presunto objetivo delincuencial, fue detenido la 
noche del pasado martes en un operativo interinstitucional realizado en la ciudad de Nueva 
Italia, cabecera del municipio de Múgica, a quien le aseguraron diverso armamento de alto 
poder, una camioneta robada y una moto. La información anterior se supo en la labor 
noticiosa. El hombre fue aprehendido en un dispositivo coordinado del Ejército, la Guardia 
Civil y la Guardia Nacional, derivado de labores contra el homicidio doloso y las células 
delictivas.  
 
Hombre y mujer son baleados un negocio de basura reciclada, en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/07/hombre-y-mujer-son-baleados-un-negocio-de-
basura-reciclada-en-morelia/ 
Un hombre y una mujer fueron atacados a balazos en un negocio de basura reciclada 
ubicado en las cercanías de la colonia José María Pino Suárez, en Morelia. De acuerdo con 
las autoridades policiales, la fémina murió en el lugar de los hechos y el masculino quedó 
herido. El delito sucedió la tarde de este miércoles en el citado inmueble localizado a un 
costado de la avenida Río Grande, en las inmediaciones de la Estancia Diurna del Adulto 
Mayor, así como de la Avenida Miguel Hidalgo y Costilla, y de la Universidad Tecnológica 
de Morelia.  
 
Caso Frida: exigen los padres perspectiva de género y juicio en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/caso-frida-exigen-los-padres-perspectiva-de-
genero-y-juicio-en-morelia/ 
Colectivas feministas y familiares de Frida Santamaría, víctima de feminicidio, exigen a las 
autoridades se garantice el acceso a la justicia para ellos y la joven de 24 años, ya que 
afirman se les ha “negado de forma sistemática, tanto la Fiscalía General del Estado como 
el Poder Judicial”.  Acompañados de la activista Sofía Blanco, Patricia y Eduardo, padres 
de Frida Santamaría, demandan a las autoridades implicadas en el proceso de impartición 
de justicia apego al debido proceso, que se juzgue con perspectiva de género y que el juicio 
se celebre en Morelia, porque dijeron: “en las fiscalías regionales hay mayor tasa de 
impunidad”. 
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